SENAMA

Grande marejada ha provocado en los centros oficiales, y de un modo especial en las cámaras legislativas la suspensión de las cortesías del puerto al Speaker Roxas. El Secretario Unson 1ué citado ante la Cámara baja y tuvo que dar razón de los motivos de dicha suspensión.

El pasado sábado llegó a Manila el Speaker Roxas, acompañado de su distinguida señora. Se le hizo un cariñoso y entusiasta recibimiento, y en su honor se celebró un banquete en el Club Filipino, donde el citado Speaker dirigió la palabra a la numerosa concurrencia, relatando sus gestiones en América y las buenas impresiones que de alli traía.

Jerónimo Santiago volverá de nuevo a ocupar su puesto en el Municipio pues la Corte Suprema ha dicho que él tiene derecho a ello.

Filipinas temará parte en la feria exposición de Hanoi y para ello el gobierno ha aprobado la cantidad de 5,000.00 pesos.

El Brasil está que arde; el Gobierno ha prohibido terminantemente que se propalen noticias de la revolución y se habla ya de una intervención de otros países para proteger a los extranjeros. Por de pronto el representante de Estados-Unidos ha marchado apresuradamente a Río Janeiro, capital del Brasil. Hasta ahora los que llevan ventajas son los rebeldes.

Una espantosa inundación ha producido en China grandes estragos, calculándose en 700 las personas muertas y en más de 2.000.000 de dollars los daños materiales.

El día 29 del presente mes empezará en Fort McKinley la vista de 181 scouts filipinos, que quebrantaron la disciplina militar no queriendo prestar servicio. Están yá nombrados la Corte Marcial y los abogados que han de intervenir en la causa.

Frente a la isla Goto ha naufrgado el Matsuyara Maru, un barco de carga de 3.058 toneladas, pereciendo 57 de los 58 tripulantes que llevaba. El barco iba excesivamente cargado y no pudo resistir el baguio.

El Japón quiere que sus subditos sólo sean japoneses, y para ello ambas cámaras de la Dieta han aprobado una ley aboliendo la doble nacionalidad.

El actual Comandante de las tropas americanas de Filipinas, George W. Read, que pronto se va retirar del ejército, tiene ya quien le sustituya en su cargo, el general de división, James H. McRae.

El Gobierno de Irlanda ha sacado de la cárcel al irreductible Paladin de la

Grande marejada ha provocado en libertad de Irlanda, Eamon Devalera s centros oficiales, y de un modo escial en las cámaras legislativas la triotas.

> El General George W. Read el Vice Gobernador E. A. Gilmore, los Drs. Otto School, Gabriel Intengan y la Sita. Juana Castellano han sido condecorados por el gobierno japonés, por los servicios prestados con ocasión del terremoto del mes de Septiembre del pasado año.

> El concejal Turiano Santiago, por algunos disgustos que ha tenido con su compañeros del Municipio, ha presentado con carácter irrevocable la dimisión de Chairman del Comité de Hacienda, y ha pedido al Presidente que no le nombre para formar parte de ningún comité.

La recomendación de la revisión de las leyes sobre terrenos públicos hecha en el último mensaje del Gobernador General no ha sido bien acogida por los legisladores, pues estos dicen que las actuales leyes yá son bastante liberales.

Algunos quiroprácticos, viendo que en Manila hay casi tantas escuelas y clínicas quiroprácticas, como tiendas de sari-sari, marando por el prestigio de su profesión, han acudido a la Legislatura y a la Junta Municipila, para que regulen la profesión de los sobadores de la espina dorsal. Por de pronto, la Cámara baja ya ha dicho que en el presente período de sesiones no piensa tratar de regular la profesión quiropráctica, y según el representante Limsiaco, chairman del Comité de Sanidad, la cacareada ciencia quiropráctica es ilegítima.

Se va haciendo luz en la investigación de la Junta Examinadora de Médicos: son siete los Drs. que han declarado que ha habido filtración de cuestionarios, según el Dr. Hilario, el costo de cada cuestionario oscila entre \$\frac{\frac{1}}{2}.500 \text{ y P3.000, y el Dr. José Genato declaró que entre los médicos corría la voz de que los examinandos habían pagado 18.000 pesos por adquirir los cuestionarios.

Con motivo de esta investigación, algunos altos funcionarios del Gobierno, así como tambien muchos testigos que han declarado o van a declarar han recibido anónimos conteniendo graves amenazas.

En diversas ocasiones ha sido discutida la conducta observada por el Comisionado Ligot en los conflictos que ocurren entre los obreros filipinos de Hawaii. El Gobernador General, accediendo al ruego de las uniones obreras de estas islas, ha escrito al Gobernador de Hawaii para que designe un investigador para examinar la conducta oficial de dicho Comisionado. Mas los liders obreros no están conformes con esto último pues ellos quieren que un funcionario del Gobierno filipino sea el investigador.

En un encuentro habido entre unos constabularios y varios presos fugitivos de la Colonia Fenal de San Ramón, dos de éstos fueron muertos y otros dos gravemente heridos.

Después de cumplir con su misión en el Ateneo de Manila y el Colegio Seminario de Vigan, han salido para la Metrópoli diez Padres Jesuítas Americanos. Se les hizo una cariñosa despedida, celebrándose en su honor en el Ateneo de Manila una bonita velada literario musical.

En Malolos se ha constituído una comité para recaudar fondos, con el fin de adquirir la Iglesia y Convento de Barasoain, para convertirlos en monumentos nacionales.

Robert W. Imbrie vice cónsul americano de Teheran, Persia, ha sido vilmente asesinado por una turba de fanáticos, y su compañero M. Seymour, gravemente herido. Tres policías y un soldado que acudieron en socorro del vice-cónsul igualmente fueron asesinados. A consecuencia de estos graves acontecimientos se ha declarado en Teheran la ley marcial.

La Cámara de Comercio de Filipinas quiere abolir el libre cambio entre Estados Unidos y Filipinas, y América desea que siga el libre cambio, porque lo considera beneficioso para ellos y para nosotros. El Gral. McIntyre, en una comunicación que ha dirigido al Gobernador General, dice que si las Cámaras legislativas aprueban la suspención del libre cambio, el Congreso americano no dejará pasar el bill, o bien anulará los privilegios que las mercancias de Filipinas disfrutan al entrar en América.

El antrax, que tantos estragos está causando en provincias, ha hecho su aparición en la ciudad de Manila.

La crisis de arroz se va acentuando mucho en varias provincias del Archipiélago, son muchas las personas que han muerto de hambre en Isabela y Nueva Vizcaya. En algunos pueblos del centro de Isabela la ganta de arroz de ínfima clase se vende a dos pesos, y muchas veces ni a ese precio se puede adquirir, porque los dueños no lo quieren vender por el temor de que algún día tambien falte para ellos.

En la conferencia interaliada que se están celebrando en Londres no se pueden entender los congresistas, sobre todo los franceses e ingleses. Aqué llos dicen que para entrar en vigor el informe Dawes es necesario levantar un empréstito en favor de Alemania, y los banqueros contestan que las garantías propuestas por el comité de la Conferencia no son suficientes para salvar los intereses del capitalista.